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ATA Nº 17/2022. 
Aos treze dias do mês de setembro de dois mil e vinte e dois, às vinte horas, os 
vereadores da Câmara Municipal de Paim Filho reuniram-se em sessão ordinária, 
presididos pelo primeiro registrado: Leandro José Benetti – MDB, Adriana Salete 
Debiasi - PP, Aldair Antônio Pontel – PT, Celso Luiz Lorenson – PT, David 
Conte – PT, Elaine Regina Garbin Zanchet - PT, Roselei Rodrigues de Campos – 
MDB, Sidia Lurdes Martini Bessegato – PP e Vanderlei Ernesto Luppi – MDB. O 
Sr. Presidente iniciou os trabalhos saudando a todos, colocando em seguida em 
apreciação a Ata da sessão anterior, aprovada na íntegra e por unanimidade. Na 
oportunidade, a Tribuna Popular seria ocupada pelo Vice-Prefeito Alberto 
Cervinski que iria apresentar uma prestação de contas sobre os avanços e 
dificuldades de um ano e oito meses de administração. No entanto, devido 
problemas técnicos na transmissão via rádio e facebook, a pedido do Ver. David e 
acatado pela presidência, a mesma irá ocorrer na próxima sessão, dia 27 do 
corrente. Na pauta apenas duas Indicações apresentadas pelas Bancadas do PP e 
MDB, ambas com aprovação unânime, sendo primeiramente apreciada a 
Indicação nº 14/2022 – Seja procedida a recuperação/melhoria do pontilhão 
existente na comunidade da Linha Espraiado nas proximidades da propriedade 
do Sr. Gelson da Silva, a qual foi defendida pelo Ver. Leandro que, licenciado do 
cargo de Presidente, disse ter tomado tal iniciativa por ter recebido reclamações e 
solicitações de pessoas que trafegam no local, cujo pontilhão oferece grande risco 
devido seu mau estado de conservação. O Ver. Vanderlei endoçou falando que as 
pranchas que sustentam tal passador estão quebradas, precisando de melhorias 
urgentes, pedindo para que a Secretaria competente tome providências. A 
Indicação nº 15/2022 – Sejam realizadas melhorias na estrada da comunidade da 
Linha Espraiado foi justificada pela Verª Roselei que disse a defender por si e 
pela comunidade, lembrando que grande parte dos moradores trabalham na cidade 
e que além de serem munícipes que geram renda pelo agro, o local também é um 
ponto turístico, por isso pede humilde e encarecidamente para que a Secretaria de 
Obras reveja seus conceitos e propósitos de trabalho e que, independentemente de 
ideologia política, é preciso atender. Lembrou que há vereador com familiar que 
reside no local e disse ainda que há reclamações de muitos pedidos não atendidos, 
pedindo para que os colegas visitem a comunidade e vejam a situação para não 
dizerem que ela está exagerando. Por fim, pediu para que seja resolvido o quanto 
antes e falou que junto com a comunidade, tomarão também outras medidas. O 
Ver. David falou que todas as estradas são importantes e que estão fazendo um 
trabalho diferenciado nas comunidades, sendo em algumas já realizado, e que a 
estrada que passa em sua casa também está em más condições. Lembrou que a 
estrada em questão já recebeu melhorias, onde as primeiras britas produzidas 
foram nela postas e disse ter certeza que já colocaram mais desse material do que 
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em todo o mandato passado. Favorável, o Ver. Vanderlei disse ter passado pelo 
local, lembrando ter recebido melhorias somente até a comunidade, cujo trecho 
após essa precisa ser melhorado também, pois está muito ruim, reiterando ainda 
que a qualidade da brita precisa ser revista. Momento do Grande Expediente, 
primeira a utilizar o espaço, a Verª Sidia iniciou manifestando pesar aos 
familiares de Alceu Cagnini e demais que perderam seus entes, assim como 
agradeceu o convite para a reabertura do ginásio municipal de esportes com o 
torneio de voleibol, parabenizando aos organizadores e à administração municipal 
pela reforma, da qual a comunidade é merecedora. Também agradeceu à Emater e 
à Secretaria Municipal da Agricultura pelo convite para o Dia de Campo referente 
à fruticultura, do qual não pode se fazer presente, mas de grande valia aos 
produtores da área. Referindo-se à Semana Farroupilha, disse gostar da tradição 
gaúcha e que é gratificante ver as crianças irem à escola com vestes 
tradicionalistas, pois se percebe que isso está ficando um tanto esquecido, sendo 
importante que a tradição seja mantida. Disse ainda ser bom que haverá 
Acampamento Farroupilha, convidando a todos para que participem e que o Dia 
do Gaúcho seja comemorado, pois é uma data significativa. A Verª Adriana 
começou bendizendo que as festividades estão voltando, sendo que todos os 
municípios estão organizados para cultuar a tradição gaúcha. Também convidou 
para a tradicional Romaria a Nossa Senhora da Salete no próximo final de semana 
na comunidade de São Gotardo, onde também será realizado tríduo. Referindo-se 
às eleições, disse que também gostaria de sugerir à população para que valorize 
quem ajuda o município, sendo justo que recebam o voto de confiança, 
lembrando que muitos deputados fizeram votos e nada trouxeram. Finalizou 
desejando pesar às famílias Cagnini e Belusso pelo passamento de seus entes 
queridos. Também se pronunciou a Verª Roselei que primeiramente se referiu ao 
dia sete de setembro, almejando que as manifestações sejam sempre passivas, 
pela liberdade e democracia. Também enfatizou que se deve votar em quem ajuda 
o município, lembrando que nessa época há muitos oportunistas, por isso é 
importante pensar, refletir e tomar a decisão certa, almejando que todos tenham 
consciência do seu voto, sem imposição ou amedrontamento. Reportando-se à 
Indicação que propôs, disse que respeita todas as comunidades e sabe da 
importância do acesso a cada uma e quanto ao que o colega falou que tal estrada 
já recebeu melhorias e que está sendo feito um trabalho diferenciado, disse 
acreditar que então nessa não foi completo, pois está em péssimas condições. 
Enfatizou que o colega é sabedor disso, não deve querer remediar a situação e 
falar que a estrada está trafegável, pois tem sua filha que mora na comunidade e 
que, como ela, precisa do acesso diariamente. Disse-lhe ainda que se quiser aparte 
ela concederá, porém, quando ela o fizer, que também o conceda, onde irá 
começar exigir do colega respeito, pois jamais respeita o tempo, sempre está 
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criticando e querendo se sobressair. Lembrou ter ouvido na Casa que só se 
aprende quando há profissionais qualificados e com boa remuneração, bem como 
lembrou terem aprovado a criação de um cargo que dará aporte ao esporte. No 
entanto, vê que ainda não está tendo a escolinha, onde espera que se pense nisso, 
pois a escola municipal atualmente não tem nenhum profissional na área de 
educação física. Ponderou que se preza por esporte, educação e disciplina, por 
que então a escola está sem esse profissional, onde dois da área estão licenciados, 
cuja função está sendo desempenhada por outros professores, ressaltando que 
nenhum desses é bem remunerado, pedindo por favor para que valorizem e 
tomem providências, pois há alunos que não tem acesso à escolinha de futebol. 
Ressaltou que é sabido da importância da educação física dentro e fora da escola, 
porém, que se tenha profissionais bem remunerados em ambas as situações. Vez 
do Ver. Vanderlei, igualmente manifestou pesar às famílias pelos seus falecidos e 
relatou cobrança de serviços que não estão sendo atendidos dentro das 
propriedades, como um produtor que visitou no final de semana que teve que 
pagar particular para realização de um. Lembrou que o produtor Evandro 
Zandoná, que mencionou na última sessão, também até o momento não conseguiu 
maquinários, ressaltando que é preciso dar atenção a esses. Parabenizou a família 
Ódia, Secretaria Municipal da Agricultura e Emater pelo Dia de Campo, do qual 
participou, dizendo ser uma propriedade bem organizada. Lembrou também que a 
aprovação de seis horas/máquinas gratuitas a cada produtor é para todos, não para 
partidos, porém, disse que o que se vê é que os serviços estão sendo salteados, 
como na Linha Pepino onde nem todos os pedidos de serviços com a mesma 
máquina foram atendidos, cuja justificativa dada é que a prioridade é para quem 
está plantando fruteiras, no entanto, se sabe que em algumas não foi para isso. 
Reforçou que já está na hora de começar a escolinha de futsal, onde as crianças 
estão esperando e indagou ao Líder do Governo qual o procedimento que as 
empresas que querem ser beneficiadas pelo programa Berçário Industrial devem 
tomar. Parabenizou a Secretaria de Urbanismo pelos serviços que estão sendo 
feitos para o Acampamento Farroupilha, os quais está acompanhando como 
servidor, almejando que todos participem das programações diariamente. 
Referindo-se ao período eleitoral, falou que políticos maldosos e aproveitadores 
estão por aí dizendo que fizeram ou que irão fazer, com os quais se deve tomar 
cuidado, reiterando merecer o voto quem enviou recursos ao município e não 
deixar entrar pessoas que querem tirar proveito, registrando que o MDB apoiará 
quem realmente “vestiu a camisa” para o município. O Ver. Aldair evidenciou 
que os festejos farroupilha começarão na semana em curso, registrando toda a 
programação e convidando para que todos participem, incentivem e apoiem. 
Convidou também para a romaria a Nossa Senhora da Salete na comunidade de 
São Gotardo e manifestou solidariedade à família Cagnini, assim como às demais 
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famílias que perderam seus entes. Por fim, registrou a visita do candidato ao 
governo do estado pelo PT no último sábado, agradecendo a comunidade da 
Bracatinga pela recepção. Também inscrita a Verª Elaine igualmente se 
solidarizou com quem perdeu seus familiares e reforçou o convite da 
programação para a Semana Farroupilha, dizendo ser um momento importante 
para a cultura gaúcha, e também da romaria já mencionada anteriormente, 
momento de fé para agradecer e renovar pedidos.  Falou do curso para cuidador 
de idosos promovido recentemente pela Secretaria Municipal de Saúde, o qual foi 
realizado em três momentos, com a participação de quarenta e um participantes 
que aprenderam cuidados e orientações para saber lidar e proporcionar aos idosos 
melhor qualidade de vida, agradecendo ao poder público pela inciativa. Registrou 
a realização do concurso público no último final de semana dizendo que, embora 
todas os cargos são importantes, torce grandemente para que o de médico pediatra 
seja preenchido a fim de que possa atender a demanda. Referindo-se à campanha 
eleitoral, disse que começaram a chegar ao município os “deputados andorinhas”, 
que só vêm a cada quatro anos, concordando que se deve votar em quem ajuda, 
mas que também se deve avaliar quem também luta pelos direitos dos cidadãos, 
sendo que pretende trazer na próxima sessão a lista de quem votou para tirar esses 
que foram obtidos com muita luta. Vez do Ver. David iniciou dizendo que muitas 
vezes reclama de certas coisas que acontecem na Casa e os colegas o criticam, 
como a respeito da transmissão da sessão, lembrando não ser a primeira vez, onde 
interviu no pronunciamento que seria feito pelo Vice-Prefeito por que não seria 
transmitida conforme contratado, enfatizando ser exigente sim, onde quando paga 
por algo, quer que funcione. Dirigindo-se à Verª Roselei, quando essa falou da 
valorização dos professores, disse-lhe parecer não ter participado da gestão 
passada onde esses ganharam apenas 11% (onze por cento) de reajuste, quando a 
atual, em um ano, 29% (vinte e nove por cento), enfatizando que ganharão mais 
de 50% (cinquenta por cento) até o final do mandato. Quanto a não ter respeito, 
disse-lhe que tem sim, principalmente para com as mulheres e ao tempo, lembrou 
que tem um Presidente que pode interferir, o que não se tem visto, mas que talvez 
tivesse que o fazer com os colegas da sua Bancada. Parabenizou a família Ódia 
pela bela propriedade onde foi realizado o Dia de Campo, bem como a todos os 
organizadores, cujo evento contou com participantes de outros municípios. 
Manifestou pesar às famílias enlutadas e dirigindo-se ao Ver. Vanderlei, que na 
sessão passada sugeriu a realização de turno único, lembrou que o vereador votou 
contra esse no início do mandato e pediu para que deixe a administração trabalhar 
da sua maneira e que talvez o vereador tenha se acostumado com a Nova Geração 
que fez mais de seis messes por ano de turno único. Solicitando aparte o vereador 
mencionado lembrou ter solicitado para que fosse vista a possibilidade, não que 
seja de imediato, e que o fez atendendo pedidos de funcionários. Retomando o 
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Ver. David falou das várias denúncias feitas no Ministério Público contra a 
administração, em nenhuma penalizada, e sim, a grande maioria arquivada por 
improcedência, como referente à draga vendida, ponderando que as pessoas que 
as estão fazendo ou não tem o que fazer ou estão ganhando para tanto, pois a 
qualquer movimento do Prefeito, há uma denúncia. Disse ter certeza absoluta que 
terá das britas que entregarão nas propriedades e novamente se reportando à 
draga, disse que o comprador certamente fará trabalhar de qualquer forma, 
mesmo com a quantidade diária de água que consome, mencionada na última 
sessão, o que é estranho, ponderou. Registrou ter conversado com um produtor 
que não votou no PT, o qual disse terem feito certo em vender, pois esteve em sua 
propriedade e trabalhou somente até o meio-dia, tendo depois só apresentado 
problema. Tranquilizou a todos de que logo uma nova estará à disposição e 
reportando-se à última sessão, disse ter acontecido um carnaval fora de época 
quando a ele foi se referido, mas que irá aproveitar algo do que foi dito. Enfatizou 
que não é qualquer vereador que o fará calar a boca, pois estão em uma 
democracia e que, não mentindo e ofendendo, o que não está fazendo, falará o 
que quiser. Disse se surpreender pela vereadora ter atacado somente a ele, mas 
nada ter feito quando o Ver. Vanderlei atacou o Ver. Celso ao final de uma sessão 
e de quando os vereadores Vanderlei e Leandro ofenderam o Prefeito o chamando 
de caloteiro, mentiroso e sem vergonha. Enfatizou que ninguém é obrigado a ficar 
no Grande expediente para ouvir, nem a população o escutar, mas ele tem direito 
à liberdade de expressão e ressaltou que quando vem um projeto à Casa, não olha 
para outras coisas, mas para sua importância e que infelizmente então a 
vereadora, conforme falou, terá que votar contra projetos, pois ele continuará se 
manifestando da mesma forma.  Disse que nenhum de seus eleitores reclamaram 
da forma como se manifesta e que é da época de outros vereadores onde não tinha 
confusão, problemas, logo, ele não é o culpado, sendo talvez os que estraram por 
último. Indagou se é ele o problema, lembrando que não foi com seu aval os 
gastos significativos da Câmara no ano passado, os quais serão ainda maiores no 
ano em curso, cujos valores, ao final do mandado, poderia ser comprada uma 
draga. Pediu para que não joguem culpa a ele e que o deixem trabalhar do seu 
jeito, fazendo o melhor para o município como sempre fez, cuja prova é que seus 
votos só aumentam a cada eleição. Reiterou que o “carnaval” não o atacou ou 
prejudicou em nada, tendo o ataque a ele sido um exagero, lembrando que em 
nenhum momento, como a oposição o fez, votou contra projetos importantes, 
como a contratação de Monitores para crianças especiais na escola e de 
motoristas para a educação, ressaltando que cada vereador é responsável pelo seu 
voto, onde então devem dizer quando da votação que estão sendo contra por sua 
causa. Falou ainda ficar mais fortalecido quando o atacam e referindo-se aos 
deputados, disse que com certeza se deve votar em quem envia recursos, mas 
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também tem que pensar em quem tira direitos da população. Apresentou um 
panfleto que recebeu em sua casa do Dep. Covatti Filho onde consta envio de 
recursos em dois mil e doze para a quadra da comunidade de São Gotardo, 
construída nesse mesmo ano, porém, na época ainda nem era deputado, tendo se 
elegido em dois mil e quatorze, concordando com o colega Vanderlei que se deve 
ficar atento, lembrando ainda que todos os 05 (cinco) pavilhões feitos na época 
foram construídos com recursos destinados pelo Dep. Fed. Henrique Fontana. O 
Ver. Celso iniciou sua fala saudando ao Coordenador de Serviços Luiz de Paula 
pela organização do parque para o Acampamento e lamentou o Vice-Prefeito não 
ter podido usar a Tribuna na ocasião. Respondendo à indagação do Ver. 
Vanderlei anteriormente, disse que o procedimento é normal, sendo que as 
empresas interessadas devem se cadastrar na prefeitura, as quais passam por uma 
avaliação da Comissão responsável. Aos deputados, ponderou que há duas 
avaliações a serem feitas, sendo aos que destinam recursos e aos que votam 
contra direitos adquiridos, onde aqui falam bonito, mas lá votam contra. Disse 
que se deve ter muito cuidado, concordando que a lista de deputados que agiram 
desta forma deva ser divulgada, como votando contra a reforma da previdência, 
de direitos dos professores e de reajuste ao funcionalismo. Com relação às 
denúncias, falou que deve haver uma pessoa ganhando muito bem para 
argumentar as tantas realizadas e referente à draga, disse ser mais uma arquivada 
por inexistência de provas nos autos, ao que leu a justificativa do arquivamento. 
Registrou outra que também foi arquivada, mas que infelizmente a criança que 
era beneficiada por algumas regalias não mais as terá por conta da lei. Lembrou 
ainda que na denúncia feita a ele, não pensaram que, se condenado, irá prejudicar 
também a professora e vereadora Roselei, assim como a outros, onde não medem 
as consequências e disse que esse tipo covarde deveria ser banido da face da terra, 
onde não sabe a razão de fazer tantas denúncias. Ressaltou que se deve mudar o 
clima existente de ódio, rancor, vingança e perseguição, como acontecia, 
lembrando que então dizia que uma administração não pode se manter quando 
trata a população desta forma. À reclamação da falta de atendimento aos pedidos 
dos vereadores, disse que a pior coisa é ser vereador da oposição, não tendo sido 
diferente na Nova Geração, onde há registro de pessoas que não foram atendidas 
desde a primeira chuva ocorrida à época, sendo somente agora, assim como 
outras reivindicações que sua Bancada fez na época, tendo ainda muitos por 
atender. Disse ainda concordar que a estrada citada pela vereadora é importante 
por ligar a um ponto turístico do município, mas já recebeu melhorias recentes, 
entendendo que todas que acessam às demais comunidades devem ser atendidas 
antes de novamente ser restaurada, lembrando os contratempos normais que 
ocorrem que impedem maior agilidade e manutenção dos serviços. Falou que a 
atual administração não é do tipo que difere as pessoas, sendo que ainda não viu 
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ninguém reclamando a respeito. Em aparte o Ver. Vanderlei ponderou que talvez 
não sejam pedidos dos vereadores que não estão sendo atendidos, mas de 
produtores que os fazem nas Secretarias, como na comunidade que citou 
anteriormente onde uma máquina esteve e não atendeu a um que havia solicitado. 
Ressaltou que os produtores também levam para o lado político e indagam se não 
são atendidos por que não votaram no partido e ainda, se todos não têm o mesmo 
direito. Retomando o Ver. Celso disse concordar que o atendimento deva ser para 
todos, mas tem propriedades que já tiveram máquinas até três vezes e outras, 
nenhuma, cujo cuidado é não deixar ninguém descontente. Enfatizou que está 
sendo dada prioridade para as estradas gerais, porém, o agricultor fica contente 
com serviços dentro da propriedade, reiterando haver muitos que não foram 
atendidos na gestão passada e também ainda não pela atual. Registrou que a brita 
já começou ser depositada em um local estratégico para ser distribuída aos 
agricultores a cada três comunidades, sendo essa uma forma de compensar, além 
da intenção de tratar as pessoa com respeito e dignidade, cuja forma como são 
recebidas pela atual administração na prefeitura não se compara como o eram 
pela Nova Geração. Disse ter certeza que até o final do mandato todos serão 
atendidos, até pelos programas implantados e disse nunca ter visto tantas pessoas 
falando que se não o forem irão buscar seus direitos, ponderando que, embora o 
tenham, não conseguem esperar um pouco para serem atendidos. Finalizando, 
disse que foram eleitos com um programa para atender e ouvir a população. Em 
seguida, antes de se licenciar do cargo, o Sr. Presidente reiterou que o Vice- 
Prefeito Alberto Cervinski que ocuparia a Tribuna Popular na ocasião, o fará na 
próxima sessão e iniciou seu pronunciamento registrando ter representado a 
Câmara no dia de ontem da solenidade de posse do novo Juiz da Comarca de 
Sananduva. Referindo-se às eleições, fez um chamamento à população que pensa 
que deputado não serve para nada, para que saibam o quanto é importante votar 
naqueles que apoiam e são responsáveis por conquistas ao município, 
independente de partidos, como envio de recursos ao hospital e para aquisição de 
maquinários para atender a todos. Ressaltou que se não apoiar a esses, e sim, a 
desconhecidos, poderá estar dando oportunidade de entrar alguém que somente 
ajuda outros municípios, por isso é bom buscar saber quem realmente faz algo 
para o município. Disse que a reforma da previdência tinha que ser feita e que 
seria interessante trazer nomes de quem foi contra a redução do ICMS e dos 
combustíveis, certamente pensando no pleito eleitoral. Ressaltou que a população 
deve ter consciência e focar em parlamentares que ajudam, onde se não tivesse 
suas emendas, certamente o município estaria muito atrás de como está hoje e 
muitas coisas deixariam de terem sido ou de serem feitas. Finalizou pedindo para 
que o Vice-Presidente em exercício da presidência encerrasse a sessão, o qual 
agradeceu as presenças, informou que a próxima realizar-se-á no dia vinte e sete 
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de setembro e declarou encerrada a presente. CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES, 13/SETEMBRO/2022. 

 

Verª Adriana Salete Debiasi,                 Ver. Leandro José Benetti, 
Secretária.                       Presidente. 


